

## SAINT-BLAISE

LAURENT CRELIER

**«Les Chauderons sont un projet de développement du village qui profitera à tous les Saint-Blaisois!»**

**L**aurent Crelier, 48 ans, habite Saint-Blaise depuis 22 ans. Professionnellement il a embrassé plusieurs vies: dessinateur en bâtiment, directeur d'un garage automobile, conseiller à la clientèle dans les assurances. Aujourd'hui il est mandataire commercial pour le compte d'une cave neuchâteloise. Au niveau des hobbies, il aime la vie en société. Il a été président du FC Saint-Blaise. En 2016, il est élu Conseiller général. Il siège dans les commissions du feu et de l'urbanisme. Laurent Crelier est à la base de la naissance du mouvement citoyen «Saint-Blaise bouge!». Il se livre à cœur ouvert sur les enjeux du dossier des Chauderons.

**Laurent, «Saint-Blaise bouge!», c'est quoi?**

C'est d'abord l'envie de faire quelque chose en faveur de ma commune. A force de toujours tout bloquer, on tue le dynamisme d'un village. Prenez les Chauderons: jusqu'ici, on a principalement entendu et lu les opposants. J'étais mal à l'aise avec ça. Je le suis toujours! Je n'aime pas cette façon de dire NON sans véritable raison et en critiquant les autorités élues. Je me suis dit que se taire, c'était être complice de cette spirale à la fois négative et un peu destructrice. Avec

quelques Saint-Blaisois nous avons donc lancé «Saint-Blaise bouge!». Pourquoi Saint-Blaise bouge? Quand on voit les vestiaires des Fourches inaugurés, les collègues qui sortent de terre, le bâtiment nautique bientôt en rénovation et l'aménagement imminent du centre du village avec en point de mire la réfection du Temple, il y a une belle dynamique qui se dégage dans notre commune. La réalisation des Chauderons s'inscrit dans cette dynamique.

**Qui compose****«Saint-Blaise bouge!»?**

J'ai envie de dire toutes celles et tous ceux qui ont envie d'avancer. Le mouvement est constitué de personnes avec étiquette et sans étiquette politique qui pensent que la réalisation du projet des Chauderons est une opportunité pour Saint-Blaise. Nous ont rejoints par exemple des membres de l'Entente, du PS et du PLR, des jeunes et des anciens. Je rappelle qu'au Conseil général, le projet a quand même été accepté à 29 voix contre 2. Mais, nous savons que ce n'est de loin pas un gage de succès.

**En quelques mots, peux-tu décrire le dossier des Chauderons?**

Le projet des Chauderons prévoit la construction de 49 logements pour l'accueil de quelque 150 nouveaux habitants sur une surface qui est constructible depuis 2001. Devant la parcelle se trouvent bien disséminées des propriétés qui dominent le village et qui, un jour, ont aussi bénéficié d'un permis de construire. Le projet intègre harmonieusement des logements sur l'une des dernières parcelles constructibles de la commune. Et tout ça en respectant les principes de la LAT. Qui dit mieux? Le projet est bien pensé puisqu'il prévoit une modification de l'accès pour maintenir la fluidité du trafic; le complexe est intégré dans son envi-

ronnement, les milieux de la nature ont été associés dans les réflexions du promoteur. S'il fallait une preuve que le dossier est complet, c'est bel et bien l'approbation donnée par le Service cantonal de l'Aménagement du territoire, dont la rigueur et la prudence en font la marque de fabrique.

**Vous en voulez aux opposants?**

Pas du tout. Ils sont dans leurs droits. Ils ont beau jeu et ils le savent: c'est beaucoup plus facile de faire une campagne en faveur du NON. Quand on veut noyer son chien, on dit qu'il a la rage! Nous avons lancé «Saint-Blaise bouge!» pour éviter que l'abstentionnisme décide du sort des Chauderons.

**Mais pour quelles raisons le projet des Chauderons est-il si important pour Saint-Blaise?**

Dans les 3 prochaines années, Saint-Blaise va investir plus de 44 millions de francs en infrastructures. Saint-Blaise va s'endetter. Le Conseil communal est même en train de plancher sur un immeuble avec des appartements protégés pour personnes âgées à la Musinière. Pour bénéficier d'infrastructures de dernier cri tout en maintenant une charge fiscale attractive (après Milvignes et Neuchâtel, Saint-Blaise est la troisième commune la plus attractive en fiscalité), nous devons accueillir de nouveaux contribuables. Avec les Chauderons, Saint-Blaise se donne les moyens de ses ambitions.

Pour terminer, j'aimerais souligner que les Neuchâtelois se plaignent de l'exode des contribuables. Un projet comme celui des Chauderons c'est une réponse concrète. Il faudrait que de tels projets se concrétisent dans d'autres communes du canton pour passer l'épaule. Si Neuchâtel a perdu un Conseiller national et s'il a autant de parlementaires que Schwytz, c'est qu'il a bel et bien un problème de

démographie.

**Vos propos dans la presse par rapport au nombre d'âinés à Saint-Blaise ont dérangé...**

En 2016, le nombre de personnes de « 65 ans et plus » est plus élevé à Saint-Blaise qu'ailleurs dans le canton et en Suisse. Ce n'est pas moi qui le dis, c'est la statistique neuchâteloise. Et puis, je respecte trop les âinés pour les stigmatiser. C'est aussi pour leur qualité de vie que je me bats: des commerces et des services de proximité, ce n'est possible que dans un village dynamique! En réalité, celui qui me prête des propos dénigrants veut faire feu de tout bois et espère me fragiliser auprès d'une frange des votants. Ce n'est pas fair-play vis-à-vis de ma personne mais surtout vis-à-vis des âinés. Mon projet, c'est de leur assurer un village vivant et dynamique; quel est le sien, sinon ne rien faire?

**Pour terminer cet entretien, quel message formulez-vous?**

Les Chauderons, c'est un réel projet de développement pour une commune de 3200 habitants. C'est la dernière belle surface constructible. Certains pensent qu'il faudrait arracher de la vigne pour permettre la réalisation de grands projets immobiliers et dézoner les Chauderons. Ces personnes ignorent que les vignes sont protégées dans le Canton de Neuchâtel et qu'on ne déplace pas et ne dézone pas une surface constructible de 23'000 m<sup>2</sup> d'un coup de baguette magique. Si bien que nous n'avons pas 36'000 solutions. Pour accueillir d'un coup 150 nouveaux habitants, dont la venue profiterait à tous les Saint-Blaisois, seuls les Chauderons, zone constructible depuis 2001, s'y prêtent.

**Plus d'informations**sur [www.saintblaise-bouge.ch](http://www.saintblaise-bouge.ch)

Propos recueillis par Charles Constantin

**flückiger**  
ELECTRICITE

Des solutions pour tous vos projets

Saint-Blaise  
Les Ponts-de-Martel  
La Chaux-de-Fonds  
Le Locle / La Brévine  
Chézard-St-Martin

[www.fluckigersa.ch](http://www.fluckigersa.ch)